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«Это первый Китайский Но-
вый год в российской столице, и 
он обязательно станет историче-
ским событием в рамках отно-
шений двух стран!» – говорится 
в пресс-релизе посольства КНР.  

В преддверии праздника, ко-
торый в этом году отмечается в 
Китае и в ряде стран ЮВА 10 
февраля, жители Москвы и тури-
сты, включая самих гостей из 
Поднебесной, приглашаются на 
прогулку по украшенным в ки-
тайском традиционном стиле 
улицам и фестивальным пло-
щадкам. Москвичи смогут уви-
деть знаменитые китайские фо-
нарики, драконов и традицион-
ные благожелательные надписи. 

Так, основными точками Ки-

тайского Нового года в столице 
станут Камергерский переулок, 
Тверская площадь, Тверской 
бульвар и Новый Арбат, которые 
вместе образуют специальный 
пешеходный маршрут. Москвичи 
и туристы смогут посетить яр-
марку китайской еды, принять 
участие в творческих и кулинар-
ных мастер-классах, а также на-
учиться известной китайской 
игре в го. Ещё одной площадкой 
фестиваля станет многофункцио-
нальный комплекс «Солнце 
Москвы». На его территории 
пройдут грандиозные танцеваль-
ные и акробатические шоу с уча-
стием профессиональных китай-
ских спортсменов. Кроме того, 
жителей и гостей города ждут ор-

ганизованный Посольством Ки-
тая в России концерт народной 
китайской музыки в Доме му-
зыки, ярмарка традиционных ки-
тайских товаров на территории 
китайского парка Хуамин и дру-
гие уникальные события.  

Не обойдёт стороной празд-
ник и знаменитую Останкин-
скую башню. Как известно, Ки-
тай на протяжении нескольких 
лет лидирует по турпотоку 
именно на эту московскую до-
стопримечательность. Как рас-

сказали в Российской телеви-
зионной радиовещательной 
сети (РТРС), в честь праздника 
пешеходная галерея телебашни 
превратится в красочную фото-
зону в китайском стиле. А в «Га-
лерее звёзд» у подножия теле-
башни с 6 по 18 февраля прой-
дёт выставка картин учащихся 
школы акварели Сергея Анд-
рияки «От китайского натюр-
морта до русского пейзажа».  

Новый год (праздник весны) 
для китайцев – самый важный 
праздник, который отмечают 
уже свыше 2 тысяч лет. Его на-
ступление приходится на вто-
рое новолуние после зимнего 
солнцестояния. В этот период в 
Китае объявляются 10-днев-
ные выходные для встречи тор-
жества в кругу семьи и обще-
ния с близкими родственни-
ками.  

 
Подготовила Мария Климанова  

по материалам СМИ 

Строительство или 
очковтирательство? 

 
Первый заместитель председателя Комитета Государственной 

Думы по экономической политике коммунист Николай Арефьев 
рассказал о том, сколько на самом деле в России строится жилья 
и как власти манипулируют статистикой. 

– Уважаемые товарищи, сейчас Росстат подбивает итоговые дан-
ные 2023 года, ряд цифр известен: у нас наблюдается рост экономики, 
промышленности, сельского хозяйства и довольно успешно сработало 
строительство – построено 110,4 млн кв. м. Я понимаю, что мы гор-
димся этими успехами, ёрничать по этому поводу у меня нет желания. 

Однако меня удивляет бум вокруг жилищного строительства, и я 
был вынужден заглянуть в Росстат: что же послужило такому росту 
строительства жилья? Сейчас подчёркивают, что даже в СССР такого 
количества жилья в год не вводили, но из чего берутся такие цифры 
сегодня? 

По нашим национальным проектам к 2030 году должны вводить (в 
год) 120 млн квадратных метров жилья, 110,4 уже дали. Близко то 
время, когда мы подойдём к 30-му году. Но должен вас огорчить: не 
всё жилье действительно было построено в прошлом году. 

Поясню. В советское время статистика учитывала как строительство 
жилья только жильё, построенное строительно-монтажными подряд-
ными организациями. Сегодня статистика учитывает как строительство 
жилья и капитально отремонтированное жильё, и частную постройку. 

В 20-м году было построено 82 млн кв. м жилья подрядным спосо-
бом. В 23-м году – 52 млн. То есть на 30 млн построено меньше. Зато 
ИЖС – индивидуальное строительство – было 40, стало – 58. То есть 
вышли в основном за счёт частного жилищного строительства. Как это 
могло получиться? 

Запретили газифицировать коттеджи, которые были построены 
давно, но не были сданы в эксплуатацию, чтобы не платить налоги. Те-
перь их стали газифицировать. Регистрацию прошли. А статистика это 
всё равно учла как построенное жилье. Хотя оно было раньше по-
строено, а теперь только зарегистрировано. 

По дачной амнистии вы теперь имеете право на своих садовых 
участках зарегистрировать жилой дом и превратить его в жилое поме-
щение. Вот эта регистрация и дала бум этому частному жилищному 
строительству. 58 миллионов квадратных метров частники и по-
строили. 

Всё могу одобрить, но не манипуляцию с цифрами, чтобы дать ре-
зультат и показать, что мы что-то там построили… Нет, ребята! В совет-
ское время это называлось очковтирательством. Сегодня это тоже оч-
ковтирательство, потому что подрядным способом построено всего на 
30 млн кв. м меньше, чем это было даже в 2020 году. 

– Рассмотрим законопроекты, 
направленные, в том числе, на 
реализацию программы КПРФ в 
отрасли здравоохранения. На-
помню, что эта отрасль находится 
в крайнем недофинансировании. 
По итогам бюджета, принятого на 
2024–2026 год, это составит в 
лучшем случае 3,6–3,7% от ВВП, 
что в полтора раза меньше, чем 
минимально необходимо для от-
носительно современного уровня 
медицинского обслуживания в 
нашей стране. 

При нынешнем финансирова-
нии оказать доступную и каче-
ственную медицинскую помощь 
практически невозможно. Не зря 
фракция во время принятия бюд-
жета вносила необходимые по-
правки. 

Сегодня фракция представит 
ряд таких законопроектов, один 
из которых, в частности, направ-
лен на обеспечение лекарствами 
и изделиями медицинского на-
значения детей и лиц, имеющих 
инвалидность. Правительство 
ограничивает снабжением ука-
занные категории населения дан-
ными лекарствами и изделиями, 
что является незаконным. Если 
препарат или медицинское изде-
лие необходимы по предписанию, 
значит, их необходимо предоста-
вить гражданину независимо от 
желания правительства. 

Также хочу отметить, что факти-
чески трёхлетняя борьба нашей 
фракции привела к тому, что дети 
в регионах могут получать необхо-
димые им медицинские приборы 
для контроля содержания глю-
козы в крови. Частично данная 
категория граждан была обес-
печена через решения судов, те-
перь медицинской аппаратурой 
они будут снабжены централизо-
ванно, путём предоставления суб-
сидий из федерального бюджета. 

Второй момент связан с 
ограничением стоимости меди-
цинских услуг, которые оказы-
вают в том числе и частные меди-
цинские центры. Напомню, что 

эти организации, пользуясь 
своим монопольным положением 
на рынке, завышают стоимость 
медицинских услуг. 

На наш взгляд, если соответ-
ствующая услуга предусмотрена 
в ряде государственных гаран-
тий, мы предлагаем дать право 
органам исполнительной власти 
субъекта ограничивать стои-
мость соответствующей услуги. 
Аналогично тому, как сегодня, 
например, это работает в отно-
шении лекарственных препара-
тов из списка жизненно необхо-
димых. 

Третий вопрос, о чём мы гово-
рим уже постоянно, – внедрение 
в правовую систему Российской 
Федерации института независи-
мой медицинской экспертизы. Се-
годня существует монополия госу-
дарственной медицинской экс-
пертизы, и провести независи-
мую экспертизу невозможно. А в 
случае, если вы в суде хотите 
оспорить заключение одной ме-
дицинской экспертизы федераль-
ного субъекта, в качестве альтер-
нативы суд предложит воспользо-
ваться услугами другой аналогич-
ной комиссии, находящейся в со-
седнем субъекте, что исключает 
прозрачность и объективность за-
ключения. 

И, последнее, о чем хотелось 
бы сказать, – изменение подхода 
к финансированию социальных 

отраслей. До сих пор правитель-
ством Российской Федерации 
применяются подходы тех далёких 
времён, когда образование, 
наука и здравоохранение счита-
лись чёрной дырой, куда уходят 
деньги, без обратного эффекта. 

Мы видим, что ВВП развитых 
стран строится не на продаже 
нефти, газа и других природных 
ресурсов, а на инновациях и но-
вых технологиях, и те самые 1,5–
2 триллиона рублей, которые се-
годня не доходят в российское 
здравоохранение, приводят к по-
терям порядка 10% от ВВП, что в 
разы больше того, что мы не 
вкладываем. 

Мы в рамках обсуждения бюд-
жета проводили медико-эконо-
мический анализ в отношении 
страдающих сердечно-сосуди-
стыми заболеваниями, в отноше-
нии гепатита С. По результатам 
ясно, что каждый рубль, вложен-
ный в лечение либо профилак-
тику этих заболеваний, в будущем 
даёт экономию государственного 
бюджета и прирост в экономике 
в 5-6 раз больше предлагаемых 
нами затрат. 

Перестройка отношения к со-
циальным отраслям крайне не-
обходима сегодня – к науке, об-
разованию и здравоохранению – 
это будущее нашей страны. Иначе 
говорить о каком-то прогрессе и 
достижениях не приходится.

В Москве встретят Китайский Новый год
В этом году впервые москвичи и гости столицы 

смогут стать участниками празднования Нового 
года по лунному календарю, окунуться в нацио-
нальную атмосферу китайского торжества, кото-
рый в Поднебесной ещё называют Праздником 
Весны Чуньцзе. 

Социальные отрасли –  
будущее нашей страны!

Депутат фракции КПРФ в Государственной Думе Алексей Куринный, врач по образованию, рас-
сказал о законопроектах коммунистов в области медицины. 


